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В комитете по развитию транспортной
инфраструктуры (КРТИ) сообщили, что
уже завершено проектирование и полу-
чено положительное заключение по пяти
объектам. Это надземные переходы через
Московский проспект в районе поселка
Ленсоветовский, возле дома №30 на про-
спекте Косыгина, у дома №8 по Народной
улице, на пересечении улиц Веры Слуц-
кой и Пролетарской, а также возле желез-
нодорожной станции Ручьи.

Но это еще не все адреса, по которым
будут наводить пешеходные мосты. Еще
три объекта находятся в стадии проек-
тирования. Это переход возле дома №6
по улице Коллонтай, о котором как раз
уже рассказывала «Вечёрка»;  возле стан-
ции метро «Ладожская» и на проспекте
Большевиков — у парка Есенина. Таким
образом, в ближайшие годы в городе по-
явятся еще восемь надземных пешеход-
ных галерей.

— Очередность работ по
всем этим объектам сейчас оп-
ределяется, а темпы строитель-
ства будут зависеть в первую очередь от
тех средств, которые выделяются из го-
родского бюджета, — сообщили в КРТИ.
В комитете подчеркивают, что в истори-
ческом центра города, где надземные кон-
струкции могут испортить виды, они не
строятся и не проектируются, а размеща-
ют их только в периферийных районах,
на дорогах с интенсивным движением и
загруженных перекрестках. Проекты всех
эстакад согласовываются районными ар-
хитекторами и главным архитектором
города, что, как полагают чиновники, дол-
жно гарантировать эстетичный внешний
вид таких конструкций.

— Почему же, несмотря на все эти меры,
они выглядят такими унылыми и  вызыва-
ют ощущение, что с их помощью дорогу
нужно не переходить, а преодолевать?

Подземные переходы не-
сравнимо удобнее и по всем

параметрам лучше, не зря их
так много в советские годы строили, — не
согласна жительница комплекса «Золотая
Гавань», возле которого не так давно был
построен «сухопутный мост» через При-
морский проспект, Марина Горшкова.

Но чиновники считают иначе. «Подзем-
ные пешеходные переходы, равно как
надземные, обладают определенными
преимуществами и недостатками. Нельзя
однозначно сказать, что по совокупности
плюсов и минусов одни лучше других. При
этом в равных условиях строительство и
эксплуатация надземных переходов обхо-
дится городской казне значительно дешев-
ле. Кроме того, зачастую подземный пе-
реход нельзя строить по техническим при-
чинам. Поэтому в условиях экономии го-
родского бюджета и его социальной ори-
ентации сейчас проектируются и строят-

ПРОДОЛЖАЯ ТЕМУ

В прошлую пятницу «Вечёрка» рассказала о
запланированном к строительству надзем-
ном  переходе на улице Коллонтай в Не-
вском районе. Специалисты рассказали
«ВП», сколько еще пешеходных эстакад по-
явится в городе и по каким адресам они бу-
дут возведены.

ся в основном надземные пешеходные
переходы.

Кстати, первый в городе подземный
пешеходный переход был построен в 1963
году. Он пролег под Невским проспектом
возле Большого Гостиного двора. Этот пе-
реход сразу окрестили трубой, а многие
называют его так и до сих пор. Хотя про-
шло уже полвека с момента его открытия,
переход до сих пор выглядит как новень-
кий. Как, впрочем, и большинство осталь-
ных подземных переходов в городе. Но
вот срок эксплуатации надземного пере-
хода кажется гораздо более скромным. По
данным чиновников из КРТИ, «надземные
пешеходные переходы строятся из совре-
менных композитных материалов, срок
службы которых более 50 лет». Получает-
ся, через полвека проблему придется ре-
шать заново?
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Ровно через год, с октября 2014-го,
между Москвой и Петербургом начнут
ходить сдвоенные «Сапсаны», в каждом по
двадцать вагонов вместо нынешних деся-
ти. Вывести на маршрут сдвоенные соста-
вы было решено потому, что «Сапсан» ока-
зался очень популярным и билетов хвата-
ет не всем, рассказал замначальника де-
партамента пассажирских сообщений
РЖД Дмитрий Корней.

В первом вагоне каждого модернизи-
рованного «Сапсана» планируется обуст-
роить особое «бизнес-купе». В нем будет
все необходимое для переговоров и сове-
щаний. И еще в купе для деловых людей
будут оборудованы специальные окошки,
через которые бизнесмены смогут наблю-
дать захватывающее зрелище — работу
бригады локомотива.

На сдвоенном «Аллегро», скоростном
поезде, который курсирует между Петер-
бургом и Хельсинки, пассажиры смогут
прокатиться еще до конца года. С 27 де-
кабря 2013-го до 9 января 2014-го, то есть

на период рождественских каникул, желез-
нодорожники планируют пустить по мар-
шруту 18 сдвоенных поездов «Аллегро».

Поклонникам путешествий электрич-
ками по Ленинградской области пригото-
вила сюрпризы Северо-Западная приго-
родная пассажирская компания (СЗППК).
Она пообещала удвоить количество тер-
миналов самообслуживания, в которых
можно купить билеты на электрички. Сей-
час таких терминалов 198, а в 2014 году
должно стать 380. Это означает, что счас-
тливых пассажиров, которые смогут по-

купать билеты на электрички со скидкой,
тоже станет больше.

Напомним, на многих железнодорож-
ных станциях нет касс, а скидка на оплату
проезда теперь предоставляется только
купившим билеты в кассе. Так что пасса-
жиры, вынужденные покупать билеты у
разъездного кассира, платят за проезд
больше. По мнению руководителей
СЗППК, ситуация эта не безвыходная.
Они говорят, что надо приобретать билет
или проездной… на той станции, где есть
кассы.

— Может быть, сначала стоило все-таки
оборудовать все станции билетными тер-
миналами, а потом уже лишать невольных
зайцев скидки? Иначе схема получается ка-
кая-то дикая: если человек живет на стан-
ции, где нет кассы, он должен сначала ка-
ким-то образом добраться до той станции,
где касса есть, и потом только садиться в
электричку. А если нет — окажется зайцем?
— спросила корреспондент «Вечёрки» ген-
директора СЗППК Антона Оленцевича.

— Давайте не будем доводить ситуа-
цию до абсурда, — сказал в ответ топ-ме-
неджер.

Но ведь и мы о том же! Когда начинает
казаться, что отечественная железная до-
рога наконец-то становится более циви-
лизованной и здесь внедряются уже даже
такие затейливые штуки, как окно для на-
блюдения за работой бригады локомоти-
ва и сдвоенный скоростной поезд, то на-
личие столь простого устройства, как би-
летные терминалы на каждой станции, уж
точно должно быть чем-то само собой ра-
зумеющимся. Иначе вся эта система ста-
новится похожей на дом, который напич-
кали «умной» техникой, но забыли прове-
сти элементарный водопровод.

Инга КУЗНЕЦОВА

«Не будем доводить до абсурда»
ПОЕЗДА СТАНОВЯТСЯ КОМФОРТНЕЕ И БЫСТРЕЕ. НО НЕ ДЛЯ ВСЕХ

На днях железнодорожники рассказали журналистам о том, как
сегодня развиваются стальные магистрали и какие невидан-
ные ранее услуги ждут пассажиров в обозримом будущем.
Сразу нужно сказать: многие новинки не всем петербур-
жцам окажутся по карману.
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А обычные переходы
никогда не выйдут из моды!


